

El posible impacto en Chile en caso de caer los precios del petróleo por la situación en Venezuela



Los precios del petróleo subían este lunes luego de la intervención de Estados Unidos en Venezuela.

¿La explicación? En términos generales, tiene relación directa con la incertidumbre que esto genera sobre el futuro de las mayores reservas de crudo en el mundo y de la mano, el anuncio del presidente Donald Trump que grandes compañías petroleras estadounidenses invertirán en el país caribeño.

Porque aunque Venezuela produce menos del 1% de la producción mundial y sus exportaciones están limitadas por las sanciones que ha impuesto el gobierno estadounidense, también poseen alrededor del 17% de las reservas del mundo, algo que los analistas señalan “el presidente norteamericano estaría observando con bastante apetito”.

Con todo, en caso de aumentar la producción petrolera en el país, los precios del petróleo se verían presionados a la baja, y con ello, en el plano local bajaría también el precio de importación de los combustibles y así también podría bajar la inflación.

Sin embargo, todo también está condicionado a cómo se sigue comportando el tipo de cambio.

¿CÓMO SEGUIRÁ REACCIONANDO EL PETRÓLEO A LA INCERTIDUMBRE EN VENEZUELA?

Pero son muchos los factores a considerar, partiendo de que el crudo venezolano es más “pesado” y por ende requiere de una mayor inversión. Inversión que está al debe desde hace años y por ende, sin esas señales claras, es prematuro decir que la producción aumentará.

Eso fue lo que señaló Felipe Sepúlveda, analista jefe de Admirals: “Venezuela tiene enormes reservas, pero su capacidad productiva está limitada por años de deterioro en pozos, refinería y logística”.

Si bien podría haber más petróleo de Venezuela a mediano plazo, es improbable que se produzca un aumento significativo a corto plazo; pero de ocurrir, Ignacio Mieres, head of research de XTB Latam, dijo que será una nota positiva para Donald Trump.

Esto último ya que el mandatario estadounidense “tiene el petróleo como un activo de generación importante”.

La idea de que suba la producción llevaría a que los mercados asuman que habrá mucho más petróleo a mediano plazo y los precios caigan, entrando otro factor en juego, que señaló Emilio Venegas, Socio Líder de Consultoría en BDO Chile.

“Un aumento en la producción también trae consigo que la OPEP tenga que modificar sus cuotas de producción, trayendo consigo otras variables. Sin embargo, no estimamos que esto se materialice en el corto plazo”, sentenció.

Cabe mencionar que la OPEP no ha hecho anuncios sobre un cambio de estrategia, acordando mantener la pausa en el aumento de la producción al menos hasta abril. De ahí que analistas advierten sobre “tensionar a la OPEP”, lo que podría llevar a que los otros grandes productores respondan con recortes, para defender un piso de precio.